



REPUBLIQUE DU CAMEROUN
Paix-Travail-Patrie

REPUBLIC OF CAMEROON
Peace-Work-Fatherland



MINISTÈRE DES ENSEIGNEMENTS SECONDAIRES
MINISTRY OF SECONDARY EDUCATION



LE SECONDAIRE

Le bulletin d'information du MINESEC N°27 / Janvier 2026 MINESEC Newsletter

L'actualité dans les Enseignements Secondaires



Tél/ WhatsApp : +237 2 22 22 38 43
email : sg.celcom@minesec.gov.cm
Website : www.minesec.gov.cm

Facebook : Ministère des Enseignements Secondaires du Cameroun

MINESEC: 43 NEWLY APPOINTED STAFF INSTALLED



Pages 2-5

**FENASSCO LEAGUE 'A' GAMES 2026:
INSPECTION OF SITES BY MINESEC**



Page 6

**DEUXIÈME TRIMESTRE:
ASSAINISSEMENT ET ÉVALUATION**



Page 9

NALINOV and Suivi Pédagogique: Two Innovative Tools

Pages 8

INSTALLATION OF 43 OFFICIALS



Group picture

A New Era of Commitment.

Presidential Decree Number 2025/468 of 22 September 2025, appointing an Inspector General of Education in the Ministry of Secondary Education; Prime Minister's Decree Number 2025/01520/ PM of 30 September 2025 appointing some officials in MINESEC; and Decision Number 394/25/MINESEC of 11 August 2025 appointing some officials in the central services of MINESEC.



Professor Nalova Lyonga congratulates the newly installed Inspector General of Education

On January 19, 2026, the Minister of Secondary Education, Prof. Nalova Lyonga, presided over the installation of newly appointed officials within the central services of the ministry, at Block B. This ceremony marked an important

milestone in the reorganization of the ministry's administrative and pedagogic structures.

43 new officials were appointed to strategic posts including the Inspector General of Education, Directors, Inspectors Coordinators General in charge of Pedagogy, Sub Directors, Heads of

Units, Chiefs of Services, and Assistant Research Officers. Accompanied by Secretary of State to the Minister of Secondary Education in charge of Teacher's Training, Boniface Bayaola, Secretary General of MINESEC, Prof. Fabien Nkot, and Inspector General of Services, Fidelis

Akat, Professor Nalova Lyonga used the occasion to highlight the importance of the responsibilities entrusted to these newly commissioned officials in implementing educational reforms. Emphasizing on the new methodology used in the classroom, which she referred to as "Modern Teaching", Professor Nalova Lyonga, invited the newly installed officials to join the trend of these technological innovations. She also encouraged them to embody punctuality, honesty, efficiency, dedication, and moral integrity.

These appointments are part of MINESEC's policy of modernization and capacity building, aimed at improving the quality of secondary education in Cameroon. The new officials are expected to bring their expertise and dynamism to address the challenges that the education sector is facing.

INSTALLATION DE 43 RESPONSABLES

Les nouveaux responsables prennent les commandes



Une vue de la salle

Nommés par décret présidentiel le 22 septembre 2025, par décret du Premier Ministre le 30 septembre 2025 et par un arrêté du 11 août 2025, 43 responsables du Ministère des Enseignements Secondaires, ont été officiellement installés ce 19 janvier 2026 par la patronne de ce département ministériel, Pr Nalova Lyonga, assisté de Boniface Bayaola, Secrétaire d'État auprès du Ministre des Enseignements Secondaires chargé de l'Enseignement Normal.

Le 19 janvier 2026, le Ministre des Enseignements Secondaires, le Pr Nalova Lyonga a procédé à l'installation de nouveaux responsables nommés au sein de ses services centraux, au bâtiment B. Cette cérémonie marque une étape importante dans la réorganisation des structures administratives et pédagogiques du ministère.



DESG

Les nouveaux responsables, au nombre de 43, ont été nommés à des postes stratégiques tels qu'Inspecteur Général des Enseignements, Directeurs, Sous-Directeurs, Chefs de cellule, Chefs de service et chargés d'étude assistant. Accompagnée de Boniface Bayaola, Secrétaire d'État chargé de l'Enseignement Normal, le Professeur Fabien Nkot, Secrétaire Général du MINESEC, Fidelis Akat, Inspecteur Général des Services, le Ministre a saisi cette occasion pour souligner l'importance de leur rôle dans la mise en œuvre des réformes éducatives et a exhorté les nouveaux responsables à prendre pleinement conscience des missions qui leur sont assignées. Aussi, elle les a invités à incarner la ponctualité, l'honnêteté, l'efficacité, le dévouement et l'intégrité morale.

Cette nomination s'inscrit dans le cadre de la politique de modernisation et de renforcement des capacités du



ICG-SCIENCE

MINESEC, visant à améliorer la qualité de l'éducation au Cameroun. Les nouveaux responsables sont attendus pour apporter leur expertise et leur dynamisme pour relever les défis du secteur éducatif.

VOX POP

PAROLE AUX NOUVEAUX RESPONSABLES



Madame Etounou Marie Josiane

Chef de Division des Affaires Juridiques (DAJ)

Au moment où je prends pleinement fonctions au sein du Ministère des Enseignements Secondaires, je ressens un grand honneur, un mélange de fierté, de détermination et une profonde gratitude pour ma nomination au poste de Chef de Division.

Je suis honorée de la confiance placée en moi par la haute hiérarchie, notamment Madame le Ministre des Enseignements Secondaires, le Professeur Nalova Lyonga, en me confiant ce poste. C'est une lourde et noble responsabilité que j'endosse avec beaucoup d'humilité, car je mesure l'importance cruciale de cette fonction au sein du Ministère des Enseignements Secondaires. Les défis sont nombreux et variés, mais je suis sereine. Je compte m'appuyer sur l'expertise et le soutien de ma hiérarchie, du personnel de la Division des Affaires Juridiques en particulier, et de celui du MINESEC

en général, et sur mes compétences, pour sécuriser juridiquement les actes et le patrimoine foncier du Ministère des Enseignements Secondaires, et pour défendre efficacement les intérêts de l'État lorsque le Ministère des Enseignements Secondaires est impliqué dans une affaire.

Je perçois la responsabilité qui m'a été confiée par Mme le Ministre des Enseignements Secondaires d'abord comme un honneur, un honneur fait à la femme, ensuite comme une mission de confiance et de service public. La confiance témoignée par Mme le Ministre des Enseignements Secondaires est pour moi une motivation supplémentaire pour bien assurer mes fonctions.

Et ma mission de service public consiste quant à elle à garantir la légalité et la sécurité juridique des actes administratifs, à élaborer des textes réglementaires pour protéger l'intérêt général et les intérêts du ministère et à gérer les contentieux devant les tribunaux et les cours.

«Mes objectifs prioritaires à court terme sont les suivants :

- Réduire les délais de traitement des dossiers ;
- Traiter tous les dossiers que j'ai trouvés en instance ;
- Fournir des avis juridiques rapides et pertinents pour débloquer des situations administratives ou pédagogiques urgentes.

Comme objectifs à moyen terme, je compte :

- Veiller à l'application correcte des lois et règlements sur l'éducation ;
- Développer la culture juridique à travers la formation des personnels du MINESEC afin de prévenir les litiges ;
- Préparer et mettre en forme des projets de textes initiés par le ministère ou soumis à la signature de Madame le Ministre des Enseignements Secondaires ;
- Contribuer à la révision des textes réglementaires pour accompagner les grandes orientations éducatives ;
- Collecter et traiter des dossiers de sécurisation juridique du patrimoine foncier du MINESEC ;
- Et enfin, défendre les intérêts du MINESEC en justice.

VOX POP

PAROLE AUX NOUVEAUX RESPONSABLES

**Emmanuel Ndifusah**

Chef de la Brigade Nationale de Contrôle des Etablissements Privés d'Enseignement Secondaire

Par rapport à mon installation ce lundi, c'est un sentiment de joie pour moi et ma famille. Et nous ne pouvons que dire merci à Madame le Ministre qui nous a installé à ce poste de responsabilité et nous lui promettons notre soutien total afin de bien mener les missions qui lui ont été confiées par Son Excellence Paul Biya, Président de la République du Cameroun. Donc c'est un sentiment de joie pour moi et ma famille, ainsi que tout le personnel du MINESEC avec qui nous allons travailler dans un esprit de collaboration afin d'atteindre les objectifs qui nous sont assignés. Nous avons l'intime conviction que Mme le Ministre a vue en nous des potentialités, des atouts, pouvant nous aider à gérer cette brigade. Surtout que nous avons été cadre à la Gestion des Etablissements Privés d'Enseignement Secondaire Général, Chef Services de Suivi de la Gestion des Etablissements

Privés d'Enseignement Secondaire Général. Et si nous sommes nommés aujourd'hui Chef de Brigade de Contrôle des Etablissements Privés d'Enseignement Secondaire Général, nous osons croire que Mme le Ministre a vu un parcours en nous qui pouvait lui garantir le fait que la gestion de la brigade n'est pas entre les mains de quelqu'un qui est novice dans la gestion des établissements privés.

Les objectifs que nous allons suivre à la Brigade de Contrôle des Etablissements Privés sont fixés par Madame le Ministre. Et à court terme, nous allons nous impliquer corps et âme dans la lutte contre la prolifération des établissements clandestins afin de créer un milieu sain dans le secteur de l'éducation privée. Nous sommes conscients du fait que les promoteurs des établissements privés sont des partenaires de l'État en matière d'éducation.

Mais comme Madame le Ministre aime à le dire, nous ne pouvons pas faire le partenariat sans respecter les règles du jeu. Ça veut dire que pour qu'un promoteur soit partenaire de l'État, il doit d'abord respecter la loi de la République. Et tout promoteur qui ne respecte pas la loi de la République est considéré comme clandestin. Et nous allons le combattre conformément à la loi.

Donc, à court terme, nous serons impliqués, corps et âme, dans la lutte contre les établissements clandestins. L'objectif de Mme le ministre, ce n'est pas de fermer des établissements, mais c'est d'amener les établissements privés qui sont partenaires de l'État à se conformer, à régulariser leur situation, et à ne pas mettre en péril la vie des jeunes Camerounais qui viendront s'inscrire dans leurs établissements.

À long terme, nous allons contribuer à travailler en collaboration avec les directions techniques, sous la supervision de Monsieur le Secrétaire général du Ministère des Enseignements Secondaires, à nous assurer que l'état des infrastructures des établissements privés soit conforme aux exigences de la réglementation en vigueur. Nous serons à la disposition de Mme le Ministre afin d'exécuter toute tâche qu'elle va juger opportun ou nécessaire de nous confier. La Brigade de Contrôle ne travaille pas selon son bon vouloir. La brigade de Contrôle travaille conformément aux exigences et conformément aux prescriptions de sa hiérarchie.

FENASSCO LEAGUE 'A' GAMES 2026



The Minister of Secondary Education Has Concluded Two-Day Inspection Tour of the 2026 School Games Sites

The Minister of Secondary Education, Prof. Nalova Lyonga has successfully concluded a two-day working visit to the West Region aimed at assessing proposed venues to host the 2026 Edition of School Games, scheduled to take place in the month of April in Bafoussam and Bangangté.

The inspection tour began on January 14 in Bangangté, where the Minister alongside the Secretary of State in the Ministry of Secondary Education in charge of Teacher's Training, Boniface Bayaola, the Governor of the West region, Awa Fonka Augustine as well as some senior regional administrative officials and members of the local community, visited and evaluated key facilities earmarked for the national school sports event.

The working visit ended in Bafoussam on January 15, 2026 with the inspection of five potential competition and support sites to ensure compliance with required technical and logistical standards.

Throughout the tour, the local technical and administrative officials provided detailed briefings on infrastructure readiness, security arrangements, and logistical planning.

The field visits highlight government's strong commitment to the successful organization of the 2026 School Games and its continued efforts to promote sports development, youth participation, and excellence within the secondary education system.



FENASSCO LEAGUE 'A' GAMES 2026



Group picture

Federal Council of FENASSCO League 'A': Outlook for Successful School Games

The stage is set for an outstanding edition of the FENASSCO League 'A' Games in the West Region. On Friday, 23 January 2026, during a pivotal double session dedicated to the examination and adoption of the 2026 budget, held at the Distance Learning Centre, the Federal Council greenlit ambitious plans for the national school sports festival.

Chaired by Professor Nkot Fabien, Secretary-General of the Ministry of Secondary Education (MINESEC) and personal representative of the Minister, Professor Nalova Lyonga, President of the Federal Council of FENASSCO, the council session was a decisive step toward ensuring the event's success. In his opening address, Prof. Nkot framed the objectives of the meeting: "We meet today amidst significant challenges to forge solutions capable of advancing our Federation by consolidating unity and trust." He was accompanied by Dr Shewa Madeliene, Director of DOVAS (Department of Counselling, School Life and Assistance), and Mr Ngana Emery, representing the Ministry of Higher Education (MINESUP).

Key items on the agenda included a review of the 2025 activity report, an

analysis of the results from the 25th National Finals, and the presentation of proposed activities and budgets for 2026. The Council also assessed readiness for the 2026 edition of the FENASSCO League 'A' Games, scheduled to take place in Bafoussam and Bangangté, in the West Region. A notable innovation this year is a focus on MINESEC's ongoing digital transformation, specifically through the use of the unique identifier for athlete identification.

The session concluded with a strong vote of confidence as concerns the progress made since the last national finals. It further provided an opportunity to discuss recent field inspections conducted by a ministerial delegation to ensure the suitability of the selected venues. New directives were introduced to bolster

existing measures. The Chairperson commended Dr Shewa Madeliene for her adherence to the preparation timeline for the upcoming games.

The educational community now turns its eyes to the West Region, anticipating successful school games in Bafoussam/Bangangté!



Professor Nkot Fabien, Secretary-General, surrounded by Dr Shewa Madeliene and Mr Ngana Emery



A cross section of participants

DIGITAL TRANSFORMATION

NALINOV and Suivi Pédagogique: Two Innovative Tools, Set to Modernize Staff Management and Classroom Supervision

In Cameroon's ongoing journey towards a digitally empowered education system, the Ministry of Secondary Education has marked a significant milestone, reinforcing its commitment to quality teaching and robust accountability through state-of-the-art digital innovations.

On Wednesday, January 7, 2026, at the Distance Learning Centre in Yaoundé, the Ministry officially launched two transformative digital platforms aimed at reshaping staff management and classroom supervision across secondary schools nationwide. The ceremony was chaired by the Minister of Secondary Education, Professor Nalova Lyonga, alongside the Secretary of State in charge of Teachers' Training, Boniface Bayaola and the Secretary General, Professor Fabien Nkot — underscoring the high-level significance of this landmark initiative.

The new applications, "NALINOV" and "Suivi Pédagogique," were developed under the leadership Professor Nalova Lyonga with the technical collaboration of the Inspector General of Education, Ajaba Biwoli, and the National Pedagogic Inspector for Computer Science, Muluh Godson.

NALINOV is a comprehensive digital classroom interface designed to bridge the gap between administrative planning and real-world teaching. Through dedicated tablets and biometric scanners, teachers now authenticate their presence with their fingerprints at the start

and end of every lesson and record the exact syllabus content delivered in class. This innovation not only digitizes attendance — replacing traditional paper registers — but also ensures real-time tracking of teacher presence and curriculum coverage, giving MINESEC reliable data to monitor and enhance educational delivery nationwide. Importantly, it also combats the persistent issue of "ghost workers" by ensuring that only physically present teachers are recorded.

Complementing NALINOV is Suivi Pédagogique, a powerful mobile auditing tool tailored for pedagogic inspectors. Used during field visits, this platform allows inspectors to assess teaching methods, syllabus compliance, classroom management, and actual learner comprehension. By feeding data directly into a centralized system, Suivi Pédagogique ensures standardized reporting, timely feedback to decision-makers, and greater accountability in inspection practices.

According to MINESEC officials, these tools transcend mere technological upgrades — they are strategic instruments that align with Cameroon's broader development vision. By enabling real-time monitoring, strengthening transparency, and improving instructional oversight, they promise to elevate the quality of secondary education and set a new benchmark for accountability in the digital era.

RENTRÉE DU DEUXIÈME TRIMESTRE

Visite d'assainissement et réunion d'évaluation

Mercredi 7 janvier 2026, le Ministre des Enseignements Secondaires, le Professeur Nalova Lyonga, a effectué une descente dans certains établissements scolaires de la ville de Yaoundé, en compagnie du Secrétaire d'État auprès du Ministre des Enseignements Secondaires chargé de l'Enseignement Normal, Boniface Bayaola, afin de s'assurer de l'effectivité de la rentrée du deuxième trimestre.



Une vue des bâtiments du Lycée Bilingue Technique de Nsam

Cette visite visait à évaluer la mise en œuvre des réformes éducatives et à encourager les enseignants et les élèves à améliorer la qualité de l'éducation. La patronne du MINESEC a tenu à s'assurer de l'effectivité du paiement en ligne, des effectifs respectés par classe et de la préservation des infrastructures scolaires.

Néanmoins, quelques irrégularités ont été relevées. La délégation présente à cette descente énumère de l'insalubrité dans certains établissements et des salles de classes avec des effectifs pléthoriques. 120 élèves par classe dans certains établissements ; ce qui va en violation du standard de 50 élèves par salle de classe tel que prescrit par le Pr Nalova Lyonga.

Pour remédier à cela, le Délégué Régional des Enseignements Secondaires pour le Centre a reçu l'instruction de régler ce problème au plus vite et de veiller dorénavant au respect des instructions du Ministre des Enseignements Secondaires sur le terrain.

D'autres descentes sont annoncées par Madame le Ministre et sa suite afin de contrôler la mise en œuvre des prescriptions en rapport avec le Clean School et ce sera une occasion pour les établissements scolaires de montrer leur engagement envers l'amélioration de la qualité de l'éducation.

À la suite de cette phase de travail, le Ministre des Enseignements Secondaires et sa suite se sont rendus au Distance Learning Centre pour la traditionnelle réunion de coordination de chaque mercredi. À l'ordre du jour, deux outils de gestion du suivi pédagogique et d'assurance qualité pour un bon déroulement des activités du deuxième trimestre ont été solennellement présentés par l'Inspecteur Général des Enseignements, Ajaba Biwoli et l'Inspecteur Pédagogique National Mulu. « Nalinov » et « Suivi Pédagogique », comme on les appelle, sont deux outils développés par le Distance Learning Centre. Alors que l'application « Nalinov » nécessite un appareil et est utilisée par les enseignants,

le « Suivi pédagogique » quant à lui est une application téléchargeable sur Play store et utilisée par les Inspecteurs pédagogiques. Ces outils, permettront aux chefs d'établissement et même aux responsables du Ministère des Enseignements secondaires, de savoir si un personnel est effectivement à son poste, s'il a dispensé la leçon prévue, s'il est à jour avec la progression nationale et surtout s'il a couvert son programme. Sur les 150 établissements retenus comme pilote du projet, 20 ont reçu des kits biométriques ce jour.

Pour conclure cette journée de travail, les responsables des organes en charge des examens (OBC, GCE et DECC) ont partagé avec l'assistance, les points sur les préparatifs des examens officiels de cette session 2026. Ils se sont appesantis sur la préparation du matériel de composition, l'enrôlement des candidats, les plans des salles d'examen et enfin, le paiement des intervenants dans l'organisation des examens.

FAREWELL



MICHAEL IYASSA, ICG/LAL
August 1967 - December 2026

Ne manquez rien de l'actualité du MINESEC !
Stay tuned with current events in MINESEC !



LE SECONDAIRE radio

Sur le Poste National, un jeudi sur deux après le journal de 20h
Every fortnight on Thursdays on the National Station
after the 8 pm newscast



LE SECONDAIRE

Le bulletin d'information du MINESEC
MINESEC newsletter

Mensuel/ Monthly



La revue de presse du MINESEC

Press review of the MINESEC

Trimestriel/Quarterly



**Ministère Des Enseignements
Secondaires Du Cameroun**



minesec.gov.cm



Tél/ WhatsApp : +237 2 22 22 38 43
 email : sg.celcom@minesec.gov.cm
 Website : www.minesec.gov.cm
 Facebook : Ministère des Enseignements Secondaires du Cameroun